

## Se estanca agro durante 16 años (El Reforma 24/03/09)

Se estanca agro durante 16 años (El Reforma 24/03/09) En 1991, la superficie de labor productiva era de 31.1 millones de hectáreas, mientras que en 2007 eran 31.5 millones, reveló el Inegi Verónica Martínez Ciudad de México (24 marzo 2009).- Después de 16 años de no realizar un censo agropecuario, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) presentó los resultados del realizado en 2007, y el balance es que el sector se encuentra estancado. Durante dicho periodo, la actividad agropecuaria y forestal creció a una tasa promedio de 1.8 por ciento al año frente al 3.2 de la economía nacional. "Lo que nos dicen las evidencias es que este sector, en estos 16 años, creció menos que la economía en su conjunto", explicó Eduardo Sojo, presidente del Inegi. En 1991, la superficie de labor productiva era de 31.1 millones de hectáreas y en 2007 apenas subió a 31.5 millones, precisó. Desde aquel año, explicó, el País no había actualizado las estadísticas de producción, productividad y superficie utilizada, entre otros indicadores que sirven para elaborar las políticas públicas. El ejercicio reveló que la producción de maíz, sorgo, avena, caña y alfalfa presenta ligeros incrementos en la superficie cultivada respecto a 1991. Por ejemplo, hace 16 años, México destinaba 7.4 millones de hectáreas al maíz, y ahora 8 millones; al sorgo, .9 millones contra 1.1, y a la avena, .3 millones contra .7. Pero en otros productos se registró una baja: la tierra destinada a la siembra de frijol cayó 30 por ciento; la de algodón, 50, y la de café, naranja y cebada, 22. En tanto, la engorda de animales bajó 5 por ciento. "En bovino, en 1991, había una cabeza de ganado por cada 3.5 personas, y para 2007 hay una cabeza por cada 4.5 personas", precisó Sojo. En contraste, la producción lechera avanzó 54 por ciento, y la engorda de aves, 45. "Lo que sí se observa prácticamente en todos los productos es una mayor productividad", dijo Sojo. Las cosas empeoraron en materia financiera. "En el crédito (hace 16 años) 19.2 por ciento de las unidades de producción tenían crédito o seguro, y en 2007 sólo 4.2", refirió.